

néte homme de s'unir pour sauvegarder les droits des catholiques à Rome et maintenir leur dignité et leur honneur.

* * *

* * Lundi, le 16 janvier courant, N. S. P. le pape a créé, en consistoire, quatorze nouveaux cardinaux dont six Italiens, deux Prussiens, un Hongrois, un Espagnol, un Anglais, un Irlandais et deux Français.

Les six cardinaux italiens sont nos seigneurs PERSICO, secrétaire de la Propagande ; MOCENNI, substitut à la secrétairerie d'Etat ; DI PIETRO, nonce à Madrid ; GALIMBERTI, nonce à Vienne ; MALAGOLA, archevêque de Fermo, et GUARINO, archevêque de Messine.

Mgr PERSICO est bien connu dans cette province. De 1873 à 1876 il a été curé de Sillery, près de Québec.

Mgr GALIMBERTI est le premier journaliste qui reçoit le chapeau de cardinal. D'après une correspondance de Rome, adressée au *Times* de Londres, il ne partage pas les vues politiques du pape et il est un chaud partisan de la *Triple Alliance*. C'est malheureux pour la France.

Les deux cardinaux prussiens sont Mgr CREMENTZ, archevêque de Cologne, et Mgr KOPP, évêque de Breslau.

Le cardinal Hongrois est Mgr VASZARY, archevêque de Gran ou Stirgonie, Primat de Hongrie. Il est l'un des plus fermes champions des droits de l'Eglise et conséquemment l'un des plus ardens adversaires de la politique de persécution qui cherche à dominer en Hongrie. L'un des principaux articles du programme de cette politique néfaste est l'établissement du mariage civil obligatoire.

Le cardinal espagnol est Mgr SANZ Y FORES, archevêque de Séville.

Le cardinal anglais est Mgr VAUGHAN, archevêque de Westminster. Sa Majesté, la reine Victoria, a écrit au Pape pour le remercier de l'élévation de Mgr Vaughan au cardinalat. Cette démarche de la souveraine d'un pays protestant indique que le fanatisme officiel a bien diminué en Angleterre. " En vérité, " s'écrie le journal anglais *The Messenger*, " les temps sont changés depuis le jour où Henri VIII apprenant que le Pape avait destiné le chapeau de cardinal à l'évêque Fisher, s'écriait : *Que le Pape lui envoie son chapeau, moi, j'aurai soin de lui enlever la tête pour qu'il ne puisse pas le porter.*"

Le cardinal irlandais est Mgr LOGUE, archevêque d'Armagh, Primat d'Irlande.

Enfin les deux cardinaux français sont Mgr MEIGNAN, archevêque de Tours, et Mgr THOMAS, archevêque de Rouen. Nos lecteurs savent qu'autrefois nous étions sous la juridiction du siège de Rouen. C'est une raison de plus que nous avons de nous réjouir de l'honneur fait à l'éminent prélat qui occupe actuellement ce siège.

La création des nouveaux cardinaux porte à soixante et cinq le nombre des membres actuels du Sacré Collège. Le pape Sixte Quint l'avait fixé à 70.